

**HAK ASUH ANAK PADA PERCERAIAN SEBAB ISTRI
MURTAD PERSPEKTIF *MAQASHID SYARI'AH*
(Studi Kasus Putusan PA Semarang Nomor
1101/Pdt.G/2022/PA.Smg.)**



**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH
PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51, Kudus 59322,
Telp (0291) 432677

Email: syariah@iainkudus.ac.id, syariahiainkudus@gmail.com

Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Nikmatul Husna
NIM : 1920110006
Fakultas : Syariah
Program Studi : Hukum Keluarga Islam
Judul : “Hak Asuh Anak Bagi Perceraian Sebab Istri Murtad Perspektif *Maqashid Syari’ah* (Studi Kasus Putusan PA Semarang Nomor 1101/Pdt.G/2022/PA. Smg.)”

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing/asisten pembimbing sejak 17 Oktober 2022 sampai 05 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat diajukan ke proses munaqosyah.

Kudus, 05 Juni 2023

Hormat Kami,

Pembimbing


Prof. Dr. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si.
NIP: 197602252003121002

Asisten Pembimbing


Labib Nubahai, M.Si.
NIP: 199205092022031004



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51, Kudus 59322,
Telp (0291) 432677

Email: syariah@iainkudus.ac.id, syariahiainkudus@gmail.com

Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi
saudari:

Nama : Nikmatul Husna
NIM : 1920110006
Fakultas : Syariah
Prodi : Hukum Keluarga Islam
Judul : **HAK ASUH ANAK PADA PERCERAIAN
SEBAB ISTRI MURTAD PERSPEKTIF
MAQASHID SYARIAH (Studi Kasus Putusan
PA Semarang Nomor 1101/Pdt.G/2022/PA. Smg.)**

Telah diujikan pada **27 Juni 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam
Ujian Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. H. Mundakir, M.Ag.</u> NIP 195810101985031004 Ketua/Penguji I	05/07 2023	
<u>H. Fu'ad Rivadi, Lc., M.Ag.</u> NIP 197609252006041002 Penguji II	07/07 2023	
<u>Nabila Luthvita Rahma, M.H.</u> NIP 199206072019032019 Sekretaris/Penguji III	07/07 2023	
<u>Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si.</u> NIP 197602252003121002 Dosen Pembimbing I	07/07 2023	
<u>Labib Nubahai, M.Si.</u> NIP 199205092022031004 Dosen Pembimbing II	07/07 2023	
<u>Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum.</u> NIP 196505112000032001 Dekan Fakultas Syariah	07/07 2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Nikmatul Husna NIM 1920110006** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 05 Juni 2023

Yang menyatakan



Nikmatul Husna
NIM 1920110006

MOTTO

وَلْيَخْشَ الَّذِينَ لَوْ تَرَكُوا مِنْ خَلْفِهِمْ ذُرِّيَّةَ ضِعْفًا خَافُوا عَلَيْهِمْ فَلْيَتَّقُوا اللَّهَ

وَلْيَقُولُوا قَوْلًا سَدِيدًا ﴿٩﴾

Artinya :” Dan hendaklah takut kepada Allah orang-orang yang seandainya meninggalkan dibelakang mereka anak-anak yang lemah, yang mereka khawatir terhadap (kesejahteraan) mereka. Oleh sebab itu hendaklah mereka bertakwa kepada Allah dan hendaklah mereka mengucapkan perkataan yang benar.”

(Q. S. An-Nisa : 9)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil alamin puji syukur atas kehadiran Allah SWT yang mana telah memberi kelimpahan rahmat hidayah serta kenikmatan kesehatan, keimanan, dan ketaqwaan sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir kuliah ini. Serta shalawat dan salam yang senantiasa tercurah melimpah kepada junjungan kita Nabi Agung Muhammad SAW.

Telah sampailah karya ini pada titik ini, meski demikian hal ini tidak lepas dari kekurangan dan kelebihan penulis dalam menggarap karya ini dengan bantuan orang-orang tercinta. Karya ini merupakan wujud dari kesungguhan dalam ikhtiar untuk orang yang selalu hadir dan berharap bisa seperti pelangi yang selalu bersinar menampakkan keindahannya.

Ucapan puji syukur dan ucapan terimakasih, Karya skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Untuk kedua orang tua penulis, Bapak Sufron dan Ibu Siti Ukhwatun Hasanah tercinta yang selalu mendo'akan, selalu mendukung penulis dalam lantunan do'a yang dipanjatkan dan telah berjuang keras sepuh hati untuk membesarkan, mendidik, memberikan arahan kebaikan dan selalu memberikan semangat kasih sayang serta pengorbanan tiada henti.
2. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi Lc., M.A. selaku dosen pembimbing I yang senantiasa selalu membimbing serta dengan sabar meluangkan waktu serta tenaganya dalam penyusunan skripsi ini.
3. Bapak Labib Nubahai M.Si. selaku dosen pembimbing II yang senantiasa selalu membimbing dan memberikan saran serta meluangkan waktu dan tenaganya dalam penyusunan skripsi ini.
4. Ketua Pengadilan Agama Semarang yang telah memberikan ijin penelitian untuk menunjang data penelitian skripsi ini.
5. Ibu Hakim Dra. Hj. Aina Aini Iswati Husnah M.H. yang telah meluangkan waktunya untuk bersedia menjadi narasumber dalam penelitian skripsi ini.
6. Ibu Hj. Choliso H. Dzikry, S.H., M.H. yang telah meluangkan waktunya untuk bersedia menjadi narasumber dalam penelitian skripsi ini.
7. Kepada seluruh pegawai Pengadilan Agama Semarang yang telah membantu dalam proses administrasi selama dalam penelitian skripsi ini.

8. Kepada sahabat dari penulis Alfiatur Rahmaniah dan Via Lestari Ningsih yang telah membantu, memberikan semangat, dan masukan yang tiada henti dalam proses penyelesaian skripsi ini.
9. Kepada teman-teman dari penulis baik di kampus dan di luar kampus, khususnya teman-teman HKI A angkatan 2019 yang telah menemani dan yang selalu membantu memberi semangat dan motivasi sampai saat ini, dan terimakasih telah menjadi kawan dalam menimba ilmu di Institut Agama Islam Negeri Kudus.
10. Kepada diri sendiri, saya ingin berterima kasih kepada diri saya sendiri, karena telah percaya akan diri sendiri, telah melakukan semua kerja keras ini, tidak pernah menyerah, selalu menjadi seorang yang pemberi, dan karena telah mencoba untuk melakukan lebih banyak hal yang benar daripada yang salah, sekali lagi saya ingin berterima kasih kepada diri saya sendiri karena telah menjadi diri saya sendiri sepanjang waktu.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...	A/a
ث	Ŝ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Madd	
خ	KH/kh	ع awal	‘A/’a	ء akhir	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A’/a’	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasyidid		Yā nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	Rabb	عَالَمِي	‘ālamīy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vocal Rangkap	
قَرَع	Qara’a	الْفُرُوعُ	Al-furū’	الْقَمَرُ	Al-qamar	عَيْرِي	Gairī
قَرَاءَ	Qara’a	الْقَضَاءُ	Al-qaḍā’	الشَّمْسُ	Al-syams	شَيْء	Syai’un
Kata Majemuk Dirangkai			Kata Majemuk Dipisah			Tā Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamālud dīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl Al-Dīn	سَاعَةٌ	Sā’ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum warahmatullahi wabarakatuh

Alhamdulillahirabbilamin, puja dan puji syukur pada-Mu Allah SWT. Tuhan semesta alam atas segala rahmat, taufik dan hidayah-Nya yang tiada batasnya sehingga tugas akhir ini dapat saya selesaikan dengan semangat pantang menyerah berkat limpahan cinta dan kasih sayang-Mu.

Sholawat serta salam selalu terlimpahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW, yang telah mengajarkan ilmu tuntunan iman dan taqwa. Penulis ingin mengucapkan rasa terimakasih kepada semua pihak yang telah memberikan banyak ilmu dan membantu penulis untuk menyelesaikan skripsi ini dengan judul "**HAK ASUH ANAK BAGI PERCERAIAN SEBAB ISTRI MURTAD PERSPEKTIF MAQASHID SYARIAH (Studi Kasus Putusan PA Semarang Nomor 1101/Pdt.G/2022/PA.Smg.)**" skripsi ini telah disusun dengan sungguh-sungguh sebagai salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata (S1). Skripsi ini jauh dari kata sempurna dan masih memiliki banyak kekurangan demikian karena kurangnya pengetahuan dan keterbatasan kemampuan penulis.

Penulis menyadari bahwa proses penyusunan skripsi ini tidak akan terlaksana dengan baik tanpa bantuan saran dan ilmu dari berbagai pihak, yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual. Untuk itu peneliti mengucapkan banyak terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohan Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum. selaku Dekan Fakultas Syariah IAIN Kudus.
3. H. Fu'ad Riyadi, Lc., M.Ag. selaku Ketua Program Studi Hukum Keluarga Islam.
4. Prof. Dr. H. Abdurrohan Kasdi, Lc., M.Si. selaku Dosen Pembimbing I yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini. Terimakasih sebesar-besarnya atas banyak ilmu yang telah diberikan, semoga selalu diberikan kesehatan dan keberkahan.
5. Labib Nubahai, M.Si. selaku Dosen Pembimbing II yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini. Terimakasih sebesar-besarnya atas banyak ilmu yang telah diberikan, semoga selalu diberikan kesehatan dan keberkahan.

6. Segenap Bapak/Ibu dosen serta staf pengajar kampus Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah banyak memberikan motivasi dalam penyusunan skripsi ini.
7. Kepada segenap Civitas Akademika Prodi Hukum Keluarga Islam yang telah memberikan banyak ilmu dan pengetahuan selama perkuliahan.
8. Drs. Abun Bunyamin, S.H., M.H. selaku Ketua Pengadilan Agama Semarang beserta staf-stafnya yang telah memberikan dukungan dan memberikan ijin penelitian pada skripsi ini.
9. Dra. Hj. Aina Aini Iswati Husnah, M.H. selaku Hakim Pengadilan Agama Semarang dan narasumber wawancara yang telah berkenan meluangkan waktu dan tenaganya untuk membantu penulis dalam melakukan penelitian pada skripsi ini.
10. Hj. Choliso Dzikry, S.H., M.H. selaku Panitera Muda Permohonan Pengadilan Agama Semarang dan narasumber wawancara yang telah berkenan meluangkan waktu dan tenaganya untuk membantu penulis dalam melakukan penelitian pada skripsi ini.
11. Segenap Bapak/Ibu pegawai Pengadilan Agama Semarang yang telah membantu proses administrasi selama penulis melakukan penelitian skripsi ini.
12. Bapak/Ibu tercinta serta seluruh anggota keluarga yang telah memberikan dukungan dan dorongan baik moril maupun materiil sehingga dapat memperlancar dan menghantarkan dalam kesuksesan studi peneliti.
13. Kawan-kawan seperjuangan yang selalu membangkitkan semangat untuk lebih aktif, kreatif, giat serta berfikir maju selama belajar bersama di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Semoga amal kebaikan mereka dibalas oleh Allah SWT dengan balasan yang sebaik-baiknya, penulis berharap skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun senantiasa penulis harapkan untuk kesempurnaan skripsi ini.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.

Kudus, 05 Juni 2023

Penulis



Nikmatul Husna

1920110006